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— Это самое драгоценное, вдохно-

венное и... мимолётное время года, ко-

торое с нетерпением ждут художники, 
поэты и фотографы разных уровней и 
мастей. Это пиршество для глаз и души.

— Это время стихов с неизбежным 
наличием фраз об унылой поре, листо-
паде, капризах погоды… Золотую осень 
воспевают за сказочность, серую осень 
— за задумчивость, промозглую осень 
— за… надежду на возвращение весны 
и тепла... 

— Это время мечтать и смотреть раз-

ноцветные сны наяву. Вот СЕНТЯБРЬ 

постепенно снимает с лесов, с полей, со 
всей природы густые яркие цвета, смы-

вает дождями зелень всех оттенков. И 
вот уже тёмные краски лета сменились 
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золотом, багрянцем и робким сере-

бром. В парках и садах можно заметить 
и более сложную палитру цветов: тём-

но-коричневый, охра, шафран, алый, 
пурпурный... ОКТЯБРЬ буквально на-

полнен красками... Правда, пора под 
названием «очей очарованье» действи-

тельно очень короткая, она радует нас 
солнцем и лучезарными вечерами со-

всем недолго и — хмурый, сумеречный 
НОЯБРЬ «уж у двора». Резкие порывы 
ветра срывают праздничные наряды с 
деревьев, обнажая их тонкие ветки. Ли-

стья, кружась в медленном танце, плав-

но падают на мокрую землю. Рощи и 
перелески делаются сквозными, обна-

жаются в своей черно-белой графике. И 
в этой обнаженности осень становится 
беззащитной, как немолодая одинокая 
женщина. Никем не любимая, никому 
ненужная. Грустное и одновременно 
светлое чувство рождается в этот миг. 
Что ж поистине «у природы нет плохой 
погоды», ведь главная погода — это та, 
что в душе, а не за окном!

— Это время прогулок и поездок по 
городским и пригородным паркам и са-

дам. Время зонтов, плащей и сапог, что-

бы лично узнать глубину и количество 

луж, а не вздыхать и скучать по ушед-

шему лету...
— Это время пить горячий чай и креп-

кий кофе, кушать пирог с яблочным 
вареньем и влюбляться в новую книгу. 
Время строить теплый дом из одеяла и 
читать добрые книги.

— Это повод подумать, почувствовать 
здесь и сейчас: прислонившись к осты-

вающему телу-стволу клёна или берё-

зы, «на ковре из жёлтых листьев», у 
заплаканного окошка, сидя с ногами на 
широком подоконнике над тёплой ба-

тареей, за школьной партой перед чи-

стым листом тетради или стоя у доски...
— Это традиционные школьные 

праздники — День Знаний и День Учи-

теля. Это весёлое состязание в остро-

умии КВНовских команд учителей и 
учеников в нашей единственной ита-

льянской...
— И, конечно, это время любить и 

влюбляться вопреки всем законам 
природы, согревать друг друга сво-

ими словами и своими чувствами... и 
тогда никакие холода и депрессии не 
страшны!

С.И. Маканина от имени 
редакции «Альма Матер»

— Это небо,
Плачущее небо под ногами.
В лужах разлетаются птицы с облаками.

Юрий Шевчук («ДДТ»)
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В нашей школе существует пре-

красная традиция проведения 
КВНа в День Учителя, и 2017 год 
не стал исключением. Каждый год 
одиннадцатиклассники по-новому 
подходят к делу, что неудивительно, 
ведь каждая параллель отличается 
от предыдущей и по-разному видит 
свои школьные будни, которые чаще 
всего становятся предметом шуток 
в игре. Но прежде, чем вдаваться в 
подробности самого мероприятия, 
на котором мне посчастливилось по-

бывать 6 октября, я решила узнать, 
как в первую очередь прошедший 
КВН видится самим участникам — 
ученикам выпускного класса.

Слова Яны Ломакиной, ученицы 
11-Б, трогают за душу и хорошо дают 
понять, чем является школьный КВН 
для команды выпускников: «Наша 
параллель никогда не была особо 
дружной, но при подготовке к КВНу 
нас объединяла одна цель — достой-
но отыграть этот сезон. Было легко 
и интересно общаться со всеми. Я с 
радостью ходила на репетиции, так 
как благодаря им у меня было припод-
нятое настроение. После того, как 
КВН был сыгран, появилось чувство 
любви ко всем». Таким образом, КВН 
— особый, важный этап в жизни 11-х 
классов, сближающий напоследок 
всех учащихся, независимо от того, 
общались они раньше или нет...

Несмотря на то, что за окном +10 
и пронизывающий ветер, в актовом 
зале открыты окна, никому нет дела 
до сквозняков — две команды, на-

конец, сходятся в игре. Собравши-

еся родители и КВН-щики прошлых 
лет, любопытные ученики разных 
классов — будущие игроки КВН, рас-

средоточенные по всему залу, с не-
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терпением ждут, кто и как поразит 
соперника на остроумной дуэли учи-

телей и учеников в этом году. Появ-

ляются ученики в своих худи, и пока 
что остаётся лишь гадать, какой кон-
цепт скрыт за этими капюшонами. 
За ними на велосипедах и самокатах 
феерично следует старшая коман-

да в своих лучших летних нарядах, 
готовая поразить всех остроумны-

ми скетчами и рэп-песнями. Когда, 
наконец, стихают аплодисменты и 
свист, начинается шоу.

Первыми выступили учителя с 
шутками про лето и нерадивых уче-

ников. Было интересно наблюдать, 
как они обыграли молодёжную куль-

туру с помощью свежих популярных 
песен, выступив в амплуа рэперов. 
Но, на мой взгляд, они с этим как раз 
немножко переборщили. Конечно 
же, не обошлось и без классических 
сценок об экзаменах у обеих ко-

манд. Удивительно, как данная тема 
каждый год продолжает находить 
отклик в сердцах несчастных школь-

ников. Перформанс учеников пове-

ствовал о нелегкой судьбе сдающих 
ЕГЭ и о том, как трудно найти общий 
язык с учителями. Больше всего за-

помнились остроумные сценки о га-

дании на «Войне и мире» и о контро-

ле Сергея Юрьевича над юношами 
11-х классов, возможно, потому что 
они вышли самыми жизненными и 
реалистичными.

Подводя итоги, жюри по досто-

инству оценило старания обеих ко-

манд, но победа осталась за один-

надцатыми. Их финальная песня 
растрогала весь зал и даже довела 
до слёз классных руководителей. 
Многие зрители, жертвуя зарядкой 
своих телефонов, включили фонари-

ки и меланхолично размахивали ими 
в воздухе. Представление вышло 
чудным и запоминающимся, и, по 
словам присутствующих, этот КВН 
стал одним из лучших за много лет. С 
точки зрения репортёра, я, конечно, 
не могу об этом судить, но, будучи 
десятиклассницей, посетившей не 
первый школьный КВН, замечу, что 
большинство моментов «очевидно-

го и невероятного» КВНа-2017 заста-

вило от души посмеяться и подняло 
настроение на весь остаток дня.

Грустно осознавать, что мои знако-

мые и друзья уже в 11 классе и что 
время неумолимо мчится вперёд, а 
прошедший КВН — показатель того, 
какие взрослые и сформировавшие-

ся личности уже наши выпускники. 
После всего сказанного мне остаёт-

ся лишь пожелать им удачи во всех 
будущих начинаниях. Пусть победа 
последней школьной осени будет 
первой в списке побед этого непро-

стого учебного года для выпускни-

ков-2018. Желаю, чтобы все про-

блемы им удавалось решать так же 
с удовольствием и юмором, как они 
готовились к КВНу.

Анфиса Галуза, 10-А
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Что творится в нашей школе каждый год с наступлением октября — очевидно 
для учителей, учеников и их родителей и точно невероятно для всех осталь-

ных, «непосвящённых». Эти три озорные буквы — КВН — переворачивают всё 
вверх дном: учителя вдруг «прогуливают» свои уроки, а ученики, наоборот, то 
приходят в актовый зал школы ни свет ни заря, то остаются после занятий до 
позднего вечера. И все как один пишут сценарии, собирают реквизит, придумы-

вают шутки — в общем, трудятся в поте лица. 
Ещё одна особая группа людей в КВНе — ведущие — ломает голову над тем, 

как бы связать между собой выступления команд. В этом году ведущими были 
ученицы 10-Б класса: Каменщикова Саша, Плешкова Наташа, Виленская Аня и 
Гулюки Алина. Как обычно, хорошие идеи приходят в последний момент — в на-

шем случае, за неделю до КВНа. Мы вчетвером, по задумке, были врачи, а зри-

тели — пациенты, заражённые опасным вирусом. И единственным лекарством, 
способным их вылечить, стали, конечно, юмор и смех. Дальше дело оставалось 
за малым — отыскать белые халаты, стетоскопы и тому подобное. Ещё одним 
врачом стала Маша из знаменитого мультфильма, которую сыграла третьекласс-

ница Мамонова Вика. Именно после её клича — «Давай, давай лечиться!» — и 
начался КВН.

Запомнилось то, как мы брали интервью у детей из начальной школы для ви-

део-поздравления учителей. Все поголовно отвечали «да» на вопрос, нужны ли 
контрольные и домашние задания, и молча отрицательно крутили головой на во-

прос, нравится ли им писать их.
Несколько слов о своих впечатлениях от КВНа — игра была мощной, яркой, многие 

моменты из выступлений уже успели разобрать на цитаты и «мемы»: интеллигентное ча-

епитие в туалете, «плюсик к карме», песенка про ЕГЭ, охотники за гаджетами, а при виде 
кваса нет-нет да и вспомнится Елена Александровна. Перечислять и вспоминать можно 
ещё долго, за что большое спасибо обеим командам!

Гулюки Алина, 10-Б

То, что доктор прописал!
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Ностальгия в той или иной мере свойственна всем. 
Испытывать тоску по своему прошлому свойственно 
человеку: абсолютно нормально иногда повздыхать-
потосковать по минувшим дням. И именно поздней 
осенью, когда пасмурные дни идут стройной чередой 
друг за другом и бесконечные дожди смывают яркие 
краски природы, усиливается чувство ностальгии по 

прошедшему лету: по недавним беззаботным денькам, 
по летним путешествиям, по летним ярким впечатлени-
ям... И когда мы думаем о прошедшем лете, сильные 
чувства радости, счастья и ожидания, связанные с ним, 
просыпаются, и мы чувствуем себя хорошо. Так вспом-
ним же ЛЕТО-2017! Зарядимся его энергией, наберём-
ся терпения и будем ждать следующего... 

Конец мая и начало июня для меня 
и для всех девятиклассников вы-

дались очень сложными, так как мы 
сдавали самые первые наши экзамены. 
Весь год нас пугали учителя, но на деле 
оказалось не так страшно. Мои друзья, 
как и я, ждали того самого дня, когда 
все это закончится и наступит настоя-

щее лето! У всех в планах было совер-

шить что-то невероятное. Например: 
провести несколько дней с друзьями, 
встретить закат или рассвет (обычные 
мысли девчонок)...

И вот настали эти заслуженные лет-

ние, хотя и не очень приветливые (в 
плане погоды) дни. В конце июня мои 
родители решили отправиться путе-

шествовать на машине по маршруту: 
Карелия — Псков. Я была несказанно 
рада!

Пейзажи в Карелии, а именно в гор-

ном парке Рускеала, расположенном 
недалеко от города Сортавала, восхи-

тительны. Главная достопримечатель-

ность этих мест — заполненный грун-

товыми водами бывший мраморный 
карьер, из которого привозили мрамор 
для строительства знаменитых памят-

ников Санкт-Петербурга. Меня пораз-

ила красота карельской природы. Я 
как будто побывала за границей, в пря-

мом смысле этого слова (ведь Карелия 
раньше принадлежала Финляндии). 
В самой республики так уютно, чисто, 
даже кажется, что совсем другой воз-

дух.
На следующий день мы отправились 

в Псков. Дорога была длинной и уто-

мительной. Когда мы туда приехали, 
то мне показалось на минуту, что я не 
в Пскове, а в Великом Новгороде (уж 
очень похожи кремли-крепости в этих 
городах, так как создавались пример-

но в одно время). На окраине Пскова 
на горе Соколиха есть памятник Алек-

сандру Невскому. С горы открывается 
панорама Пскова и окрестностей. Па-

мятник был установлен в память о по-

беде русской дружины над тевтонски-

ми рыцарями в Ледовом побоище.
Наша поездка длилась всего не-

сколько дней, а такое ощущение, что я 
отдыхала целый месяц. Вот таков один 
из ярких пазлов моего ‘’предпоследне-

го’’ лета детства!
Даша Ермолина, 10-Б

Н О С Т А Л Ь Г И Я  П О  Л Е Т У - 2 0 1 7

Алина Гулюки, 10-Б

Я пришлю тебе весточку с моря:
Крики чаек и вкус соли;
По почте отправлю улыбку
Ласку смычка и скрипки;
Запечатаю сургучом рябины
Конверт незабудково-синий.
Он будет холодным на ощупь,
Как туманом объятая роща.
Закупорю в банку лучи заката
В обнимку с головками алого мака.
Я соберу это лето по крошке
И растяну на весь год понемножку.
На бандероли раскрашенной
Имя твоё подпишу:
Адресат: Себе завтрашнему

Яркие пазлы лета
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Этим летом мне посчастливилось по-

бывать в прекрасном (правда, очень 
жарком) итальянском городе Салерно. 
Он находится в часе езды от Неаполя. 
Этот городок отлично подходит для тех, 
кто любит позагорать на берегу Тиррен-

ского моря и искупаться в его тёплых ла-

зурных водах. Салерно — южный город, 
находящийся достаточно далеко от круп-

ных городов Италии, не считая Неаполя. 
Здесь мало русских людей и практиче-

ски нет отелей, что позволяет человеку 
попрактиковать свой итальянский или, 
в крайнем случае, английский. Зато в Са-

лерно можно бесконечно любоваться ве-

ликолепными пейзажами и делать много 
красивых фотографий.

Моя поездка получилась достаточно 
увлекательной и в то же время весьма 
познавательной, ведь я поехала в Салер-

но на учёбу, выиграв стипендию на об-

учение в Италии — приз за победу моего 
класса в международном конкурсе «Да 
будет поэзия!» (2017), организованном 
программой ПРИЯ (распространения 
итальянского языка в России). 

Учиться я поехала вместе со своей ма-

мой. Добираться до Салерно оказалось 
непросто: мы летели до Рима, а потом 
ехали на двух поездах. Но зато, когда мы 
прибыли на место, нас радушно встрети-

ла хозяйка дома, в котором мы жили на 
протяжении двух недель. Также в сосед-

них комнатах с нами жили другие студен-

ты академии. Все они были очень вежли-

выми и дружелюбными.
Академия, в которой проходила моя 

языковая стажировка, находилась в 10 
минутах от нашего местожительства. В 
первый день всех учеников распреде-

лили по группам в зависимости от их 
уровня знания языка. Также в 1-ый день 
можно было поменять группу на более 
сильную или более слабую. Далее с 9:00 
до 12:30 проходили ежедневные заня-

тия с перерывом на полчаса в 11:00. Во 
время перерыва можно было заняться 
чем угодно, например, сходить поесть в 
соседний ресторанчик или посидеть на 
скамеечке у пляжа. В школе преподава-

ли хорошие учителя, которые объясняли 

ГОРОД, В КОТОРОМ ПО-ПРЕЖНЕМУ 
ЖИВЁТ ЖАРКОЕ ЛЕТО...

учебный материал доступно и подробно. 
Моим учителем была сеньорина Ракель 
— очень добрая девушка. Каждый урок 
был интерактивным и развлекательным. 
Мы узнавали про культуру разных стран, 
рассказывали о наших планах, делились 
впечатлениями, что сближало нашу груп-

пу ещё сильнее. 
Учиться в Салерно приезжают люди раз-

ного возраста: были, например, студенты 
и 70, и 80 лет. Большинство приезжали из 
Канады, Америки, Швейцарии, также были 
ученики из России, Германии, Австрии и Ис-

пании. Никто не чувствовал себя обделен-

ным, каждый находил друзей.
После уроков можно было поехать 

на различные экскурсии. Недалеко от 
школы, например, возвышается  велико-

лепный замок Кастелло-ди-Ареки, от-

куда город виден весь как на ладони. 
Также можно было съездить на фабрику, 
где производят знаменитую моцареллу, 
и привести упаковочку вкусного сыра 
домой. А ещё вблизи школы есть Сад 
Минервы (первый ботанический сад в 
Европе), где произрастает огромное ко-

личество редких растений из всех угол-

ков мира, где вас радует не только спаси-

тельная прохлада фонтанов и беседок, но 
и чудесный вид на романтическую город-

скую набережную. Вообще, Салерно хра-

нит на своих узких средневековых улицах 
бесчисленное множество очарователь-

ных мест, площадей, церквей, дворцов и 
музеев.

В Салерно, кроме всего прочего, есть 
два морских порта, из которых можно 
отправиться в красочные туристические 
города — Амальфи, Майори, Минори. Так 
один раз мы с учениками из академии са-

мостоятельно отправились на корабле в 
Амальфи. Это отличное место, где можно 
купить сувениры, искупаться в лазурном 
чистом море и просто хорошо провести 
время. Кроме того, вместе с одногруп-

пниками мы совершили очень интерес-

ные и познавательные экскурсии по Не-

аполю и Помпеям.
Для меня эта поездка оказалось очень 

интересной и увлекательной. Один ми-

нус: перед тем, как ложиться спать, надо 
было проверять свои кровати на наличие 
насекомых. Мы, к сожалению, сразу этого 
не сделали и... пострадали. 

А в целом, Салерно — это отличное 
место, где можно совмещать серьёзную 
учёбу и веселый отдых! Это город, в ко-

тором по-прежнему (в отличие от других 
городов Европы) живёт жаркое лето. Это, 
действительно, настоящая жемчужина 
Тирренского побережья Италии!

Каменщикова Александра, 10-Б
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От каждого лета я получаю все новые и но-

вые впечатления! Расскажу о моем летнем 
путешествии в этом году. В июне я отправился 
в Молдову. Там очень много солнца, тепла, в от-

личие от холодного Петербурга, который нам 
свою сущность наглядно продемонстрировал 
дождями и градом в середине лета! Средняя 
температура в Молдавии не опускалась ниже +35 
градусов! А в начале июля она и вовсе достигла 
отметки в +62!!! Ох, как нам тогда хотелось в наш 
дождливый Петербург! Как бы там ни было, но 

ЛЕТНИЕ МАРШРУТЫ 6-В КЛАССА
Лето, ах, лето! Как же быстро оно проле-

тает. Прямо, как у Крылова — «не успе-

ешь оглянуться, как зима катит в глаза»... Но 
ученики 6-В класса всё-таки успели и отдо-

хнуть, и попутешествовать. Хочу предста-

вить вашему вниманию фотоотчёт о летних 
маршрутах моих одноклассников:

Вероника Шашелева отлично провела 
время в лагере.

Арина Гуртовая была на даче с друзьями, 
на Балтийском море в Эстонии, в Риме и на 
острове Искья.

Вероника Круглова отдыхала в Испании 
(Барселона и Кабрильесе), ездила в Ейск и 
танцевальный лагерь

Соня Рудакова отдыхала на Сицилии вме-

сте с сестренкой
Ирина Понизовская в июне ездила в спор-

тивный лагерь и в августе на море.
Саня Сергиенко был в Италии, городе Ка-

орле, а также ездил в Беларусь на сборы со 
своей хоккейной командой. Саней было об-

наружено дерево, которое, видимо, показа-

лось ему интересней всей поездки. Разъяс-

нения от Сани:
— Просто лилипуты искали вариант, как 

срезать путь
— Даже у деревьев есть вторая половинка, 

а у меня — нет. (Ну да, эти шутки настолько 
плоские, что земля кажется шаром ... Ба-ба-
дум-тсс!)

Милена Корнеева съездила за лето в два 
лагеря, в деревню, сходила в поход и гуляла 
с друзьями!

Арина Силантьева была в летнем лагере 
вместе с Миленой Корнеевой, а потом ездила 
с бабушкой в Голландию, в гости к своей тёте 
и двоюродным брату и сестре! «С сестрой 
Софи я раньше практически никогда не ссо-

рилась, мы проводили очень много времени 
вместе и не наедали друг другу, так как... мы 
друг друга не понимали (логично — говорили 
на разных языках!). Но сейчас понимаем, по-

являются разногласия, но мы друг друга лю-

бим, несмотря на это, только больше!»
Материал подготовлен Ариной 

Силантьевой, ученицей 6-В класса

природа там создана именно для сельского хозяйства!
Затем я побывал в Болгарии. Мы отдыхали в городе 

Кранево и путешествовали по разным частям этой пре-

красной страны! Естественно, мы посетили ботанический 
сад города Балчика, где, помимо собраний растений, 
цветов, деревьев, были и кактусы, причём в два моих 
роста. Лично я такое видел впервые! Также мы заезжали 
на мыс Калиакра, где открываются невероятные виды на 
море и скалы!

Семёнов Аркадий, 10-А
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Хотулёва Валентина Ивановна: У 
меня две внучки. С ними я и «отдыха-

ла», в кавычках, (смеётся) летом. Часть 
лета была в городе, часть — в Репино, в 
пансионате.

Лежишь у моря, на приятном теплом песочке. Лицо 
румянится под лучами слепящего солнца. В голубом 

небе ни облачка, за исключением следов реактивного са-

молета, улетающего в далекие края. Мои уши ласкает за-

вораживающий шум прибоя. Время течет медленно, но 
одновременно ускользает и растворяется, суля потерю 
еще одной минуты наслаждения.

Кипр — остров романтиков, радующихся жизни, остров 
умиротворения, любви и красоты. Много веков назад этот 
остров заметили могущественные боги Олимпа, а ведь 
они могли выбрать только лучшее.

Виктория Новикова, 8-А

ВОТ И ЛЕТО ПРОШЛО...

ЛЕТО НАШИХ УЧИТЕЛЕЙ
Кахиани Ирина Алексеевна: Это лето я 
провела очень хорошо, несмотря на то, 
что погода была не очень хорошая, это 
лето запомниться мне надолго. Я впер-

вые отдыхала на море в Италии, не ра-

ботала, а именно отдыхала. Мы сняли 
квартиру и насладились итальянским 
морем, жизнью в Италии так, как буд-

то мы оттуда родом. В общем, это был 
незабываемый отпуск! А еще я приоб-

рела себе дачу, которой у меня никогда 
не было. И это тоже украсило мое лето, 
потому что ее надо было обустраивать, 
как-то планировать, работать на ней. 
Это все был новый опыт, а он всегда 
интересен!

Некрасова Ирина Сергеевна: Лето 
прошло хорошо! В июне я была в Риме, 
в июле путешествовала по России, а в 
августе отдыхала в Крыму!

Могачёва Светлана Алексеевна: Ле-

том я была в Выборге. А вообще лето 
провела плохо — на сборах (смеется)! 
Не отдыхала вообще! Надеюсь, в сле-

дующем году будет лучше!

Иванова Ольга Ростиславовна: Всё 
просто прекрасно! Этим летом я езди-

ла на Кипр отдыхать! Ну и куда ж без 
дачи! Там работать все же надо, но нет 
ничего лучше загородного дома!
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БЮДЖЕТ
Гутман Дарья – СПБУТД (технологии и дизайна), факультет 
автоматизации технологических процессов и производств
Колесник Наталья – ВШЭ, факультет экономический
Буланая Анастасия – Колледж петербургской моды, худож-

ник по костюмам
Волкова Алина, Коротаев Иван и Кузьмин Андрей – 
СПБГУПС (путей сообщения), факультет автоматизации и 
интеллектуальных технологии
Журавлёв Кирилл – СПБГМА им Макарова, факультет судо-

вождения
Камалетдинов Тимур – СПБГАСУ, строительный факультет
Медведев Леонид – Техникум строительных технологий, 
факультет строительства и эксплуатации зданий и сооруже-

ний
Петрова Виктория – Александровский лицей, факультет ло-

гистики
Пушкарев Даниил – Педиатрическая академия, факультет 
педиатрии
Пэвват Полина – СПБГУАП
Смирнова Виктория – НГУФСиЗ им. Лесгафта, факультет 
зимних олимпийских видов спорта (скалолазание)
Степанова Анастасия – СПБГТИ (ТУ), инженерно-технологи-

ческий факультет
Сынкова Злата – Академия художеств им Репина, факультет 
теории и истории искусств
Трегубов Данила – ФИНЭК, факультет управления
Фомичев Никита – Невский машиностроительный колледж, 
факультет автомобиле- и тракторостроения
Хлопотин Николай – СПБГТИ (ТУ), факультет биотехнологий
Шукан Александра – СЗГМУ им. И.И. Мечникова, лечебный 
факультет.
ПЛАТНОЕ
Агаева Лаки – МПГУ (Москва), факультет иностранных языков
Афанасьева Анастасия – СПББАТиП, факультет туризма и сервиса
Герш Вероника – СПБГМУ им. Павлова (1-ый мед), факультет пе-

диатрии
Гогин Максим – РГПУ им Герцена, юридический факультет, пра-

воведение
Гусева Анжелика – РГПУ им. А.И. Герцена, факультет туризма
Ермолаева Ксения – СПБГУАП, юридический факультет
Захарова Елизавета – СПБГМУ им. Павлова (1-ый мед), стомато-

логичекий факультет
Комарова Ксения – ВШЭ, филологический факультет
Кошкарова Александра – СПБГУАП, факультет международных 
отношений
Кравчук Анастасия – РАНХ и ГС, факультет бизнес-информатики
Кубарева Оксана – СПБГУАП, юридический факультет, таможен-

ное дело
Лемешонок Ирина – СПБГТИ (ТУ), факультет экономики и менед-

жмента
Литвин Дарья – ЛГУ им Пушкина
Макаров Егор – СПБ ун-т экономики, лингвистический факультет
Медведева Дарина – РАНХ и ГС, юридический факультет
Минасян Виктория – РАНХиГС, факультет журналистики
Моисеева Яна, Петрова Марина – ЛГУ им Пушкина, факультет 
лингвистики, перевод и переводоведение
Морозова Ксения – МГУУ (Москва), факультет рекламы и связи с 
общественностью
Панова Софья – Ветеринарная академия, факультет водных био-

ресурсов и аквакультуры
Понизовская Мария – ЛГУ им Пушкина, факультет иностранных 
языков
Простакова Елисавета – РХГА, факультет зарубежной филологии
Силантьева Александра – Авиатранспортный колледж, факуль-

тет сервиса на автотранспорте
Смирнов Иван – СПБГУ, факультет политологии
Суханов Иннокентий – РАНХ и ГС, факультет международных от-

ношений
Филиппова Татьяна – Техникум железнодорожного транспорта
Житкова Анна – Не поступила 
Филимоненкова Полина – Не поступила

Поступательные движения: 11-ые классы
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Платонова Екатерина (9-А) - ГБОУ гимназия №190 (направ-

ление — живопись)
Зайцева Анастасия (9-В) - ГБОУ гимназия № 56 (хим-био)
Пороцкий Максим (9-В) - ГБОУ лицей № 214 естественно-

научного цикла
Бедная Ксения (9-В) - ГБПОУ Некрасовский педагогиче-

ский колледж № 1
Волгин Константин, Разиньков Федор (9-А) - Среднетехни-

ческий факультет СПбГМТУ (Корабелка)
Калинина Кристина, Полякова Ева Мария (9-А), Дорофеев 
Виктор (9-Б) - Социальный техникум при РАНХиГС 
Метельская Анастасия (9-А) - АННОО СПО «Санкт-
Петербургский Полицейский Колледж»
Семенов Михаил (9-А) - СПб ГБПОУ художественное учили-

ще имени Н.К.Рериха»
Исланкин Леон (9-Б) - Школа хоккея в Италии
Кулешова Мария (9-Б) - Естественнонаучный лицей при 

СПбПУ 
Миронова Анна (9-Б) - Факультет среднего профобразова-

ния университета ИТМО
Савельева Анжелика (9-Б) - СПб ГБПОУ «Колледж туризма 
и гостиничного сервиса».
Усольцев Станислав и Пестряев Максим (9-Б) - Факультет 
среднего профобразования ГУАП
Хватова Дарья (9-Б) -СПБ ГБПОУ музыкальное училище 
имени М.П. Мусоргского
Хватов Даниил (9-Б) - Политехнический техникум при 
СПбГЭУ.
Чернышова Анастасия - Педагогическое училище №8
Фролова Екатерина - СПбГПОУ РКТК
Васильева Анастасия - Медицинский колледж
Солошенко Олег (9-В) - Пожарно-спасательный колледж 
«СПб УПО»
Рахманов Никита - Радиотехнический колледж

9-ые классы

Частенько заглядывает в школу вы-

пускник 9-В класса Олег Солошенко. 
Он поступил на пожарное отделение 
пожарно-спасательного колледжа 
и уже стал старостой своей группы, 
носит красивую новенькую форму, 
держится по-взрослому степенно и 
ответственно. Из рассказов Олега 
стала понятно, что учёба в коллед-

же, особенно на 1 курсе, сопряжена 
с железной дисциплиной и самосто-

ятельностью.

Значительно (на целый класс!) поредели 
ряды сегодняшних десятиклассников, так 
после девятого класса ушли в другие шко-
лы и колледжи 24 человека.
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ЮБИЛЕЙНЫЙ БЛИЦ-ОПРОС

МНЕНИЕ НАШИХ СТАРШИХ «ПОЧИТАТЕЛЕЙ»

1) Читаете ли вы нашу газету?
2) Нужна ли газета нашей школе? По-

чему?
3) Ваш любимый выпуск (статья)?

Иванова Ольга Ростиславовна, учитель 
математики:
1) Читаю каж-

дый выпуск 
газеты! Стал-

киваюсь с ней 
каждый день, 
когда иду в 
свой кабинет.
2) Газета, бес-

спорно, помо-

гает нам: дер-

жит в курсе 
всех событий школьной жизни. И 
вообще интересно почитать любую 
газету!
3) Конкретно выделить отдельную 
статью я не смогу! Слишком мне 
нравится всё! Всё, что касается на-

шей жизни, интересно!

Могачёва Светлана Алексеевна, учи-
тель музыки:
1) Читаю, конечно же! Читаю от самого 

Рассказ о нашей читательской ауди-

тории будет неполным, если мы не 
вспомним о родителях, из которых наи-

более активными «почитателями» (от 
глагола «почитать») «Альма Матер» яв-

ляются мамы и папы, бабушки и дедушки 
учеников начальной школы. Это и понят-

но, ведь в ожидании своих детей после 
уроков они нередко коротают время у 
стенда с газетой. И для полноты картины 
мы провели блиц-опрос и среди них:

• Читаете ли Вы нашу газету? Каково 
Ваше мнение о ней?

• Что бы вы хотели пожелать тем, кто 
её создаёт?

– Периодически подхожу к стенду и 

просматриваю газету. Газета, в целом, 
мне очень нравится: всегда интересно 
разглядывать фотографии, читать про 
жизнь разных классов, школьные экс-

курсии. Заинтересовал и последний 
выпуск про одиннадцатиклассников.

– Когда выдается минутка, читаю 
газету в школе, иногда еще захожу на 
сайт, читаю опубликованные номера. В 
честь юбилея желаю газете творческих 
успехов и новых идей!

– Всегда с увлечением читаю отчеты о 
поездках, ответы на вопросы учителей и 
учащихся старших классов. Конечно, лю-

бопытно узнать о судьбах выпускников — 
кому куда удалось поступить после шко-

лы. Во многом газету интересно читать 
благодаря тому, что пишут сами ученики. 
Пусть появляются новые авторы, откры-

ваются новые таланты! В добрый путь, в 
новое десятилетие! (Чеснокова)

– Газете желаю, конечно, в первую оче-

редь, процветания! Было бы здорово, если 
бы ее могли выдавать на руки и печатали в 
большом количестве экземпляров.

– Хорошо бы создать в газете рубри-

ку для ребят начальной школы, а также 
колонку об Италии, в которой публико-

вались бы факты из итальянской куль-

туры.
– Желаю газете успехов не только на 

уровне школы, но и на уровне города!

Школьной газете «Альма 
Матер» – 10 лет!

начала до кон-

ца!
2) Газета нужна 
нашей школе 
для того, чтобы 
люди знали сво-

их героев, знали 
о происходящих 
новостях.
3) Больше всего 

мне запомнился прошлогодний вы-

пуск газеты ко Дню учителя — опрос 
среди учеников, который вы проводи-

ли. Было интересно почитать мнение о 
себе. Попала я в список учителей, кото-

рым доверяют ученики или нет. О себе 
всегда интересно читать! 

Некрасова Ирина Сергеевна учитель 
итальянского языка: 
1) Бесспорно, я 
п е р и о д и ч е с к и 
читаю «Альма 
Матер».
2) Конечно, га-

зета необходима 
школе. Как мне 
кажется, она и 
была создана 
для того, чтобы 
освещать школь-

ные новости, интересные события.
3) Сложно выбрать одну статью или 
даже выпуск. А, кстати, я тут дома на-

шла выпуск «Альма Матер» к юбилею 
школы. Я ее вновь всю перечитала 
целиком! 
 

Булкина Ольга Анатольевна, учи-
тель обществознания: 

1) Я всегда чи-

таю вашу газету.
3) Один из самых 
запомнившихся 
выпусков — вы-

пуск к юбилею 
школы. Также 
мне очень нра-

вятся статьи, 

посвященные выпускникам, где они, 
прощаясь со школой, вспоминают 
всё только самое доброе и хорошее. 
Я бы хотела пожелать газете твор-

ческого развития, например, введе-

ние новой рубрики, в которой будут 
разные смешные истории и шутки с 
уроков, забавные и необычные цита-

ты из сочинений учеников. Назвать 
эту рубрику можно так — «Школьные 
перлы».

Шмуренко Татьяна Николаевна, учи-
тель русского языка и литературы: 
2) Во-первых, 
газета очень 
полезна, пото-

му что помога-

ет ученикам и 
учителям быть 
в курсе собы-

тий. Во-вторых, 
с точки зрения 
учителя русско-

го языка, пре-

красно то, что 
дети сами пишут в газету.
3) «Альма Матер» я читаю, но у 
меня нет любимых рубрик или вы-

пусков, потому что мне нравится 
практически все, что там публику-

ют. Я много видела разных школь-

ных газет и должна сказать, что 
наша газета значительно отличает-

ся от них в положительную сторо-

ну. Спасибо большое за то, что вы 
есть! Я желаю «Альма Матер», что-

бы у нее было как можно больше 
юных корреспондентов.
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Более трёх месяцев назад мы по-

прощались с нашими одиннадца-

тиклассниками, а 1 сентября школа 
встретила новое поколение учеников 
— первоклассников. Представляем, 
как сложно этим маленьким человеч-

кам привыкнуть к новой жизни, запол-

ненной уроками и новыми впечатлени-

ями. Но гораздо сложнее приходится 
сегодня учителям первых классов, ко-

торым предстоит создать из этих смеш-

ных ребятишек новые классные кол-

лективы, предстоит научить этих юных 
учеников не только азам грамотности, 
но и основам толерантности и дружбы.

Н А Ш Е Г О  П О Л К У  П Р И Б Ы Л О !
НОВЫЕ ЛИЦА

«Очень трудно 
быть учителем 
первого класса, 
— говорит Мари-
на Михайловна 
Ельцова (1 «А»). 
— Новые ученики 
очень шустрые и 
активные. Но они 
молодцы, хорошо 

подготовлены к школе. Они стараются, 
знают немало интересного, так как им 
много читали книг, с ними ездили на 
экскурсии. Они очень хорошие ребята 
и уже сейчас помощники для учителя. 
Я надеюсь, что их дальнейшая школь-

ная жизнь сложится удачно, они най-

дут своё место в этой школе и найдут 
настоящих друзей на всю жизнь».

Елена Анато-
льевна Павлова 
(1 «Б») тоже по-

делилась с нами 
своим впечатле-

ниями о перво-

классниках: «У 
меня противо-

речивые впечат-

ления о новых учениках: есть поло-

жительные, и есть отрицательные. В 
большинстве своём ребята хорошие, 
они мне нравятся. Но, с другой сторо-

ны, я недавно рассталась с любимым 
четвёртым классом, а к первому ещё 
только привыкаю, как и они ко мне».

Мы не могли не спросить о первых 
впечатлениях и самих первоклассни-

ков.
Закончился урок. Сразу после звон-

ка первоклассники высыпали в кори-

дор и резвятся. На скамейке сидят две 
подружки Полина Коневская и Даша 
Усманова. Мы решили с ними познако-

миться. 

На вопрос «А как вы готовились к 
школе?» девочки ответили, что «подго-
товка была весёлой», потому что они 
покупали школьные принадлежности 
и одежду. «Сейчас у меня дома стоит 
большая коробка, где так много школь-
ных вещей, что мы даже не знаем, куда 
это всё раскладывать», — поделилась 
с нами первоклассница. А ещё мы вы-

яснили, что девочкам очень нравится 
в нашей школе: «Первый класс нор-
мальный, только чуть-чуть трудно. 
А так в школе громко и весело. И пока 
что учёба мне нравится» (Полина) — 
«Мне очень понравилась подготовка 
к первому классу, и я с радостью буду 
ходить в школу. Учиться вообще при-
кольно!» (Даша) 

Поймать первоклассников на пе-

ремене оказалось задачей непро-

стой. Но все-таки нам удалось это 
сделать, правда, не без помощи 
учителей. Тогда же мы и узнали, что 
в этом году в первый класс пришёл 
внук Бондаревой Наталии Алексе-

евны — Дима. «Какие у тебя впечат-

ления от пер-

вых дней учёбы 
в школе?» — об-

ратились мы к 
первоклассни-

ку. «Мне понра-
вилось в школе 
и понравилось 
учиться. Я хо-
рошо гото-
вился к школе: 
выполнял за-

дания, покупал одежду. Мне всё-всё 
понравилось, и наша учительница 
Марина Михайловна. Но я хочу, что-
бы было больше хороших занятий», 
— ответил нам Дима Бондарев.

А ребята из 1-Б класса предста-

вились нам по-взрослому — Баже-
нов Лев  Али-Ахметович (сынишка 
Вероники Анатольевны) и Беляе-
ва Ника  (сестрёнка Егора Беляева 
из 10-А). У этих первоклассников, 
как мы выяснили, уже есть люби-

мые предметы — «русский язык» 
(у Лёвы) и «окружающий мир» (у 
Ники). Больше того, Лев Али-Ах-

метович пришёл учиться в шко-

лу с конкретной целью — «чтобы 
стать лётчиком». И всё же пока 
ребята больше всего любят гулять 
после уроков и всегда очень ждут 
этих прогулок.

Надеемся, что свежие и жизне-

радостные впечатления школьных 
новичков сохранятся до одиннад-

цатого класса. Мы же хотим поже-

лать им успехов в учебе, а также 
сохранить задор и уверенность, 
с которыми они вступили в стены 
нашей любимой школы.

О новичках-»начальниках» рассказали
Александра Каменщикова и Дарья 

Ермолина, 10-Б
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Юбилейный номер «Альма Матер» подготовили Гулюки Али-

на (10-Б), Виленская Анна (10-Б), Плешкова Наташа (10-Б), Гой 
Ульяна (10-Б), Ермолина Даша (10-Б), Каменщикова Саша (10-
Б), Шаманская Вероника (8-А), Галуза Анфиса (10-А), Силан-

тьева Арина (6-В) и Краснова Мария (5-А). 
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Антон Николаевич Кадынцев, 

учитель информатики и ИКТ
– Антон Николаевич, расска-

жите, пожалуйста, нашим чи-
тателям, в каком вузе Вы учи-
лись?

– В Оренбургском государствен-

ном политехническом университе-

те.

СМОТРИТЕ, КТО ПРИШЁЛ
Елена Михайловна Красновская, 

заместитель директора по УВР
– Здравствуйте, Елена Михай-

ловна, расскажите, пожалуйста, 
нашим читателям немного о себе. 
Где Вы учились? Как пришли к своей 
профессии?

– Я родом с Украины, из города Чер-

новцы. И, соответственно, училась в 
этом же городе в школе и в государ-

ственном черновицком университе-

те им. Юрия Федьковича. В школе я 
работаю с 17 лет (смеется). Начинала 
свою педагогическую деятельность в 
качестве учителя биологии и химии

– А когда Вы приехали в наш город?
– В Санкт-Петербург я приехала в 

1992 году.
– В какой школе Вы работали до 

перехода к нам?
– Перед нашей школой я работала в 

школе №700 Василеостровского рай-

она.
– Почему пришли работать в 

нашу школу?
– Ваша школа мне понравилась тем, 

что у нее есть своя история, что она 
особенная: в ней немного учеников, 
поэтому ее можно назвать «семей-

ной». Все друг друга знают, ученики 

возвращаются в свою школу как роди-

телями, так и учителями, а следова-

тельно, они ее любят!
– Каковы Ваши впечатления о пер-

вых неделях работы в школе?
– Самое замечательное — это, ко-

нечно, коллектив учителей! Все они 
очень опытные люди, приятные. Ну, и 
само собой ученики, все они интерес-

ные личности. Каждый со своими ха-

рактером и амбициями. Сразу видно, 
что они общительные и воспитанные 
люди.

–  Что для Вас главное в жизни?
– Самое главное для меня — это 

здоровье моих близких. Здоровье 
дает возможность выстраивать свою 
жизнь.

– У Вас есть жизненное кредо или 
девиз?

– Если говорить о педагогическом 
кредо, то мне нравится высказыва-

ние Анатоля Франса: «Чтобы перева-

ривать знания, нужно поглощать их с 
аппетитом». В своей деятельности я 
стараюсь следовать этому совету.

– Есть ли у Вас какое-нибудь хоб-
би?

– Мое хобби — рукоделие: вышивка 
крестиком и вязание.

Мнир Хасанович Сайфутдинов, учитель физической 
культуры

К сожалению, от интервью Мнир Хасанович отказал-

ся, но в результате небольшого расследования мы добы-

ли маленькую информацию о нём: родился наш новый 
учитель физкультуры в городе Янгиюль Ташкентской 
области; он закончил Ферганский государственный пе-

дагогический университет имени Улугбека (факультет 
физического воспитания) и работал до нашей школы 

– Что, правда? Крестиком?
– Да, правда. Люблю вышивать по-

душки, из картин есть начатые, но 
времени в обрез, а подушки уже вы-

шила штук 5-7 в подарок. Одна карти-

на законченная, но подарена подруге 
на юбилей. Правда, надо бы работы 
фотографировать, но увы...

учителем около 10 лет 
(что символично: учи-

тельский стаж равен 
возрасту «Альма Ма-

тер»!). Надеемся, что 
в скором времени на-

шим корреспондентам 
удастся познакомить 
вас с новым препода-

вателем поближе.

– А раньше Вы работали в школе?
– Да, работал. И это был незабываемый опыт!
– Почему Вы выбрали именно нашу школу?
– У меня были разные варианты, но я все-таки выбрал 

эту школу, так как она показалась мне уютной.
– Какое впечатление у Вас от первых дней работы 

в школе?
– Нравится. Интересно. Дети молодцы. К сожалению, 

пока плохо знаком с коллективом, но я надеюсь, что в 
скором времени мы станем ближе!


